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教 育 委 員 会 ９ 月 定 例 会  報 告  
 

 

１ 開催日時 

令和３年９月１５日(水) １３：３０～１５：００ 

 

２ 出席者 

 委 員  渡 邊    敬 

佐 古  順 子 

      中 嶋     剛 

      前 田     愛 

      船 橋  修 一 

 教育長  遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      西  村  一  孔   教育次長        吉  村  武  史 

教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）             出 口    孝 

  学校教育課長     橋  口  智  秀   学校教育課参事     刈 山  弘 全 

  社会教育課長     前 田  勝 盛   文化振興課長      大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                            今 村    明 

図 書 館 長    白  石  勝  己    教育総務課係長    桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

 

《議案》 

  第２２号議案 令和３年度大村市教育功労被表彰者の選考について 

  

《報告事項》 

 (1) ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和３年１０月、１１月） 

  (2) 歴史資料館特別展「石井筆子と近代の群像」の開催について 

 

４ 議事録 

教育長 

ただいまから令和３年９月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。 

会議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りします。 

第２２号議案は表彰に関する議案ですので、秘密会議とし、議事日

程の最後にしたいと思いますが、議事日程及び秘密会議の取り扱いに

ついて、ご異議ありませんでしょうか。     

全委員 はい。 
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教育長 ご異議ありませんので、そのとおり取扱わせていただきます。 

教育長 
議事日程１前回会議録の承認を議題とします。原案のとおり会議録

を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、承認することとします。 

議事日程２教育長報告を行います。 

前回の定例教育委員会が８月１８日でしたので、その後から今日ま

での報告を致します。 

８月２６日木曜日、市内小中学生への「生理カルタ」の贈呈式があ

りました。新聞でも大きく報道されておりましたが、生理の悩みや男

性にはわかりにくい問題について、もっとオープンにしようというこ

とで、カルタを作られ、それを各学校に配布してくださいということ

で贈呈をされております。養護の先生のいる保健室に置くことにして

います。また、授業等にも使えるのではないかと考えております。 

同じ２６日木曜日に長崎ＯＭＵＲＡ室内合奏団の定期演奏会が開催

されております。 

８月３０日月曜日、三城小学校を訪問いたしまして、２６日に２学

期がスタートしておりましたので、給食の状況を密になっていない

か、どのような黙食をしているのか、視察に行ってまいりました。１

年生をはじめみんな、きちんと三密にならないよう守って、食事をし

ていたので安心したところです。 

同じ３０日にコンネを視察しました。みんな元気に登校しておりま

して、ちょっとコンネが増えてきたかなという感じでおります。ある

一人の子どもから Wi－Fi が届かないので、届くようにお願いします

との要望がありました。何のことかと思いましたが、ゲームができな

いとのことでした。自由な雰囲気の中で、先生が２人いますので、あ

る程度きちんとルーティンワークを作れるように頑張っていただいて

るところでございます。 

３１日火曜日、令和３年度大村市スポーツ協会のスポーツ表彰審査

委員会が開催されております。ご存じのとおり今年三重国体が中止に

なりました。野球は甲子園まではあったんですが、その後の全国大会

等は先行きが不透明です。 

９月２日木曜日、本会議が開催されております。現在も議会中であ

ります。 

９月３日金曜日、定例校長会を開催しております。また、市長、副

市長、私、次長、文化振興課長と千々石ミゲルの墓所の第４次調査の

視察に行ってまいりました。ぜひ大村市には来て欲しいとの郷土史の

大石先生からの依頼がありまして行ってきました。 

９月９日木曜日、定例教頭会を開催しております。 

９月１２日日曜日、同じく千々石ミゲルの墓所プロジェクト第４次

調査結果報告会ということで、伊木力で公開の報告会がありました。

私と大野課長が出席しております。まだわかりませんが、ミゲルの骨

じゃないかという話があっております。調査が進んでいるところでご

ざいます。 

９月１４日火曜日、国民体育大会の選手団の結団壮行式が予定され

ていたのですが、中止になっております。参考までに申しますと、廣

中選手ですが、長崎県からふるさと選手登録し、出場するということ

でしたが、非常に残念でございます。年末の都道府県女子駅伝で活躍
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してもらえるものと考えております。 

以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません

か。 

教育長 
続きまして、議事日程４自由討論に入ります。委員の皆様から議事

以外に何かございませんか。 

教育長 
ないようなので、自由討論を終了します。議事日程５報告事項につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

図書館長 

先月の定例教育委員会の後に、長崎県がステージ５になり、その後

の図書館の運営状況をご報告させていただきます。８月１９日にステ

ージ５になったことに伴い、８月２４日から先週の９月１０日まで平

日の開館時間を８時から夕方の６時まで短縮して運用をしてまいりま

した。その間、イベント等については、延期又は中止とさせていただ

いております。先日、ステージ５が解除されたことに伴って、秋のイ

ベントについて、実施の方向で今回ご報告させていただきます。 

お手元にお配りした資料「ミライｏｎ図書館のイベントについて

（令和３年１０、１１月）」をご覧ください。１番から４番までの項

目につきましては、毎月定例的に行っている行事の再掲分でございま

す。 

一番下の５番「令和３年度図書ボランティア養成講座」です。チラ

シのほうをご覧ください。定員の欄をお願いします。会場参加者３５

名、Ｗｅｂ視聴ＣｉｓｃｏＷｅｂｅｘ５０名というのがございます。

８月の定例教育委員会が終わった後に委員の方からご質問があったん

ですけれども、大村市が採用いたしました回線システムを利用して、

大村市立図書館が運営するイベントで初めてＷｅｂ視聴を採用いたし

ます。これまでは、長崎県さんの回線を使用したり、ミライｏｎの 

Ｗｉ－Ｆｉを使用したりして取り組んでいました。今後こちらのシス

テムを活用して、Ｗｅｂ視聴やリモートでの参加をイベントの中に取

り込んでまいります。図書ボランティア養成講座の特徴としては、以

上です。 

続きまして、６番「無名の人－石井筆子の生涯 上映会」でござい

ます。チラシのほうをお願いします。左上のほうにミライｏｎ図書館

×大村市歴史資料館連携イベントとの記載がございます。後ほど歴史

資料館長から説明があるかと思いますが、同時期に歴史資料館が実施

される企画展の期間に合わせて、図書館として石井筆子という郷土の

偉人を取り上げたイベントを実施いたします。こちらは上映会ですの

で、リモート等はなかなか性質的に難しいイベントでございますの

で、来場型のイベントで実施をいたします。 

次をお願いします。「耳で楽しむコトノハの世界」です。ご存知の

方もいらっしゃると思いますが、ＦＭおおむらで活躍されてる伊藤さ

んという方をお迎えして、朗読を中心としたイベントとなります。こ

ちらのほうも朗読ということで、来場型のイベントということで実施

を予定しております。 

続きまして、「ニホンミツバチと暮らす」でございます。先の栗林

先生の昆虫の写真展、大変ご好評をいただいたんですが、自然や自然

の保護に関するテーマとして、ニホンミツバチを取り上げて、講演会

を実施いたします。こちらのほうも栗林先生と同様県内でご活躍され

ている立石さんを講師としてお招きして、ニホンミツバチをテーマに

長崎県の自然について、広く講演をいただく予定としています。 

次をお願いします。先程説明した歴史資料館との連携イベント、図
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書館側でいう第２弾になります。明治時代、文明開化の時代の鹿鳴館

の音楽ということで、長崎ＯＭＵＲＡ室内合奏団をお招きして、演奏

を行っていただきます。こちらを多目的ホールで生の音楽を楽しんで

いただくという趣旨で来場型のイベントととして、用意しておりま

す。 

図書館からの行事報告は以上になります。 

歴史資料館長 

歴史資料館のほうから特別展のご案内です。チラシの一番最後をご

覧ください。「石井筆子と近代の群像」と題しまして、石井筆子さん

の特別展を開催いたします。期間は１０月１６日から１１月２１日ま

で、歴史資料館企画展示室で行います。石井筆子さんが明治から昭和

にかけて活躍されました。女子教育、女子の地位向上、知的障害児の

福祉、それらの子どもたちの人権の向上に取り組まれてこられた方

で、彼女が関わった滝乃川学園は、現在も東京都国立市で続いており

ます。 

筆子さんに関しましては、平成１４年に顕彰事業をして、市民の皆

さんにもたくさん知っていただきましたけれども、改めて今回、女性

問題、障がい者、多様性等の問題も踏まえて、多くの皆さんに知って

もらいたいということで計画をしております。今回は、筆子さんを支

えた、もしくは関わった人々たち、家族であるとか、津田梅子や女子

教育での友人たち、財界、政界から多くの方が支援をしておりますの

で、渋沢栄一等々の人物との関りの中で、筆子さんの功績等を展示で

きればと思っています。 

滝乃川学園石井亮一・筆子記念館、くにたち郷土文化館、渋沢栄一

の関わりのある渋沢財団の渋沢史料館、津田塾大学等の協力を得て、

展示を行います。 

また、関連事業としまして、講演会を企画しております。滝乃川学

園の石井亮一・筆子記念館の館長米川覚氏にお越しいただいて、ミラ

イｏｎで講演していただく計画となっております。 

先程図書館長から説明がありました上映会、コンサートと連携しま

して、石井筆子さんを広く市民、県民の方に知っていただく取組をし

てまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

また、これに関しまして、本日追加でお配りしましたチラシになり

ますけれども、大村市では、石井筆子特別展応援プロジェクトとし

て、ガバメント・クラウドファンディングを実施しております。これ

は、ふるさとづくり寄附制度を利用して、多くの方から事業に対する

寄付を受け付けるもので、ふるさと納税制度ですので、市外の方に限

られますが、返礼品を送るという事業になります。通常のふるさとづ

くり寄附というのは今までもやっておりましたが、事業を特定しまし

て寄附を募るというガバメント・クラウドファンディングという形

で、今回募集を行っているところであります。 

観光振興課で募集していますが、なかなか苦戦しておりますので、

どちらかというと市外の方が対象になりますが、お知り合いの方、お

知り合いの団体等にお知らせ頂ければ幸いでございます。どうぞよろ

しくお願いします。歴史資料館からの説明は以上です。 

教育長 何かご質問等はございますか。 

渡邊委員 
宮崎監督が２００６年に作られた映画で、私も当時観させていただ

きました 

 米川館長の講演会は何名の定員ですか。 
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教育長 

歴史資料館長 ５０名で計画しております。 

教育長 それでは、報告事項を終了いたします。 

 

◎議案 

 ・第２２号議案 令和３年度大村市教育功労被表彰者の選考について、審議を行った。 

  

１０月定例教育委員会  １０月１９日（火） １５時１５分から 

教育長 
これをもちまして令和３年９月教育委員会定例会を終了します。 

１５時００分 

 

 


